



Nancourt, le 23 novembre 93

Mon cher Claude,

voici quelques jours que j'essaie de te joindre. Tu téléphones de Corrèze et répond pas. Celui de Paris ne répond pas. Peut-être aussi d'ailleurs. de Paris, je veux dire. Pas de Leffley je dirai. C'est pour cette raison que je t'écris en français. Là-bas, on saura bien te trouver.

Pourquoi une telle insistante ?

Parce que j'ai trouvé un éditeur pour un test de jérusalem. Non, pas pour cette raison, mais pour des considérations, en fait. Mais il faut bien que je connaisse pour ça. Un éditeur à Sedan qui. Est tout simplement connu pour sa production régionale. Qui cherche depuis quelque temps à donner une diffusion nationale à une partie (petite) de ses publications. Mon test est dans le lot lui à ce moment.

Il l'a senti. Je le lui donne. Il prendra ce projet dans et je m'en accomode. Ça a toujours été comme ça, d'ailleurs. Pour 90% de mes livres. J'ai toujours écrit des trucs que les éditeurs n'avaient pas et quand il s'en trouvait un pour me dire oui... Bref, je n'ai jamais eu de pénurie de propositions. Ça va dire qu'il ne faut ramer davantage quand le livre est pris ! Bon ! C'est une telle constance dans ma vie que cela va me permettre jamais, je crois. J'ai malheureusement de l'avid, très lourd, à voer.

J'en ai pour longtemps.

Dans, "Dans la bimini du jardin" sera publiée à Besançon. Il existe par Besançon, parce que je n'arrive pas à le faire exister par Paris.

Maintenant, quelle conséquence pour moi ? Peut-être que tu t'en doutes déjà. Peux-tu me croire au fait de préturbation ?

Voilà ! Je suis arrivé à le dire !

Peux-tu ? Dis libre de ton choix. Je pense que tu as des tas d'autres choses en chantier. Tu roman sur Falconet n'a pas l'air d'être sorti - je le savais. Je pensais - et tu te trouves peut-être dans la dernière ligne droite, alors que l'autre peut absolument pas être décalé... Le concours sur la langue française, dans, j'ai entendu parler dans une revue de presse à France Inter, dans un t'occupes. Sans parler du reste.

Un tiers de préturbation - je n'en parle pas dire préface - à ta carrière, pour toujours, mi-journée passée, le livre doit sortir début mars. Si tu le fais, j'en tirerai plus d'avantages pour moi, c'est sûr et cette demande, bien sûr formelle, une fève.

Si tu ne le fais pas, cela se changera rien. Ni frustration, ni aventure. C'est vrai. Pas amplement pour ce que je connaît depuis 25 ans et que 25 ans, ça représente. Mais plutôt pour ce qu'il ya, dans le fond de nos vies, à moi et à nous, des similitudes, des partages, des respirations. Un fruit de vent dans nos fondations, un battement impénétrable de pierres dans nos sous-sols qui conditionnent tout le reste et ne peuvent pas être effacés.

Alors, on, tu sais. Les choses prendront la forme que tu auras envie d'en donner à l'écriture.

Affectueusement à toi

Yann